

„Politik wirkt von der Basis aus“

Mittelstandsvereinigung wirbt gegen Politikverdrossenheit – Mitmachen erwünscht

Von Ingeborg Obi-Preuß

Braunschweig. Politik lässt sich gestalten. Von der Basis aus: Davon sind die Akteure in der Mittelstandsvereinigung überzeugt. Sie haben gute Beispiele und noch jede Menge vor.

Aktuell kommt dem Mittelstand das Thema Mittelstand auf den Nägeln. „Ein Bankklientenmeister“, erklärt Oliver Schatta, mittlerweile ehemaliger Kreisgeschäftsführer der Mittelstands- und Wirtschaftsvereinigung (MIT) der CDU in Braunschweig. Allein die geforderte Dokumentation bedeute einen ungemein hohen Arbeitsaufwand. Hier wollen die MIT-Netzwerke Nachbestrafungen fördern.

„Die Steuernbremse ist ein gutes Beispiel dafür, dass die Ideen der Basis auf Bundesebene ankommen“, sagt Sabine Campe, MIT-Vorsitzende. Mit Hilfe dieser Steuernbremse soll künftig die kalte Fragestellung behauptet werden. „Der Input dazu kann von der Basis“, betont Campe.

Für 2015 haben sich die MIT-Vorstände nach andere Problemfelder vorgenommen: „Das Gründerklings muss sich ändern“, sagt Campe. Allein in der Kreativwirtschaft gebe es viele Projekte mit zum Teil grandiosen Ideen, aber es koste einfach zu viel Mühe, eine Selbstständigkeit auszufangen. „Wir werden gebündnetes Wissen auf einer Plattform zusam-



Vorstand der Mittelstands- und Wirtschaftsvereinigung der CDU, Kreisverband Braunschweig. Von links: Hans Grobelny, Christel Böwen, Jens Drupe, Kreisvorsitzende Sabine Campe, Stellvertreterin Gisela Schatta, Antoinette von Gronefeld, Franz A. Böhne, Karsten Menta

mmenziehen und zur Verfügung stellen.“ Dazu wollen sie auf den Gesetzgeber einstricken, um die Krankenkassenbeiträge für Kleinstunternehmer anzupassen. „Seit 2009 gibt es eine Pflichtversicherung, da wird ein Durchschnittseinkommen von 1800 Euro zugrunde gelegt“, erklärt Campe. Das sei nicht fair.

Ein weiteres großes Thema dreht sich rund um die Ausbildung. „Wir kriegen auch mehr als viele Bewerbungen“, sagt Oliver Schatta, „das heißt, dass wir uns

alle noch mehr um den Nachwuchs kümmern müssen.“

Viele Unternehmer würden einfach zu viel voraussetzen. „Sie bilden hochwertig aus und erwartet auch hochwertige Bewerber“, erklärt Schatta und appelliert an die Arbeitgeber, auch schwächeren Absolventen eine Chance zu geben. Er erzählt aus seinem Atelierhaus von Arbeitsnachschub: „Schlechtes Nesen, Scheuenschwäche oder familiären Problemen.“ Da könne ich prima hin und halte, wo ich kann. Bildung hat es im

mer geklappt“, erzählt Schatta. Arbeitsgruppen in den einzelnen Themenfeldern wollen sich ehemalige Mitglieder der MIT auf die nächste Kommunalwahl vorbereiten. „Jeder Selbstständige ist willkommen, sich einzuschreiben“ lädt der Vorsitzende ein. Der MIT-Vorstandskalender bietet Vorfälle, Ausflüge und vieles mehr. Auch Nichtmitglieder sind willkommen zur Anmeldung wie gewohnt.

Alle Infos im Internet unter www.mit-braunschweig.de.